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Une façon de plus pour partager et pour se rencontrer 
Catherine Geoffrion, conseillère en communication 

Direction générale 

 
« Le travail ne suffit pas, même à l’existence la mieux remplie. La vie personnelle et 

sociale a aussi ses droits et des exigences et ne peut être niée sans danger ».   
[Reine Malouin] 

  
Je vous rappelle que le Bulletin Entre Nous, qui traite de la 
vie sociale des employés du BSL, se veut… 

 
 un moyen pour apprendre à mieux connaître – ou à 

découvrir - les employés des différents ministères et 
secteurs de la région : MERN, MFFP, DPF, BFEC; 

 un lieu pour « rapprocher » les bureaux de La Pocatière, 
de Rivière-du-Loup, de Témiscouata-sur-le-Lac, de 
Rimouski, de Pointe-au-Père, d’Amqui et de 
Causapscal;  

 un outil pour partager nos expériences, nos réflexions, 
nos coups de cœur et notre fierté de travailler au 
Bas-Saint-Laurent; 

 une occasion de souligner les bons coups, les implications et les mouvements de 
personnel, et de prendre le temps de remercier et d’apprécier. 

 
 

Ce Bulletin paraît, soit en mars et (… habituellement) en septembre. Je vous invite donc à 
me faire part de vos bonnes idées en communiquant avec moi si vous pensez à un sujet 
que vous souhaitez que nous travaillions ensemble pour la production d’un futur article.

 



 

 

Ça bouge au Bas-Saint-Laurent 
Catherine Geoffrion, conseillère en communication 

Direction générale 

 
 
Dans la présente chronique, nous voulons souligner les mouvements de personnel au 
Bas-Saint-Laurent. Nous allons ici saluer les nouveaux, remercier les anciens, ou féliciter les 
nominations ou l’implication de 25 ans de service de certaines personnes. 
 
À la Direction générale : 

Jacqueline Jean, agente de secrétariat, est partie en préretraite le 1er août 2016.  

 

Lorraine Julien, agente de secrétariat, a été engagée le 4 juillet 2016. 

                                              

 

Photo : Catherine Geoffrion 

Photo : Catherine Geoffrion 
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À la Direction de la gestion de la faune : 

Élise Roussel-Garneau, biologiste,    Walter Bertacchi, technicien de la faune, a 

été engagée le 13 juillet 2016     est parti en préretraite le 15 juillet 2016 

 
 

 

 

À la Direction de la gestion des forêts : 

Valérie Desjardins, ingénieure forestière, 
a été engagée le 18 juillet 2016. 

 

Photo : Catherine Geoffrion 

Photo : Catherine Geoffrion 

Et  à l’Unité de gestion du Bas-Saint-Laurent 
(bureau d’Amqui) : 

Frédéric Leblanc, ingénieur forestier, nous quitte pour 
aller travailler à la Direction de l’aménagement et de 
l’environnement forestier (DAEF) du ministère, à 
Québec, à compter du 19 septembre 2016. 

 

Photo : Laurence Martin 

Photo : Catherine Geoffrion 
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 Dans le même ordre :  

                  

 

 

 

 

 
 
 
 

25 ans 

Nous félicitons et remercions chaleureusement les trois personnes 
suivantes, dont nous avons souligné les 25 ans de service à la 

rencontre annuelle des employés le 3 octobre dernier. 

- Francine Bélanger, de l’Unité de gestion du Grand-Portage 

- Carl St-Jean, de l’Unité de gestion du Grand-Portage 

- Gérald Dubé, de l’Unité de gestion du Bas-Saint-Laurent 

Photos : Catherine Geoffrion 

Ainsi que notre collègue Pierre Tremblay, des 
Services administratifs régionaux, dont nous avons 
souligné les 25 ans de service le 22 février dernier! 

 

Merci à Line Ferlatte, technicienne en administration 
aux Services administratifs régionaux, 

de nous avoir transmis ces informations! 
 Photo : Paul Saint-Laurent 
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Ça bouge à la Direction de la protection de la faune du Bas-Saint-Laurent 
Josée Proulx, agente de secrétariat 

Direction de la protection de la faune du Bas-Saint-Laurent – Gaspésie-Îles-de-la-Madeleine 

 
Il y a de la relève à la Protection de la faune! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Nous souhaitons à tous deux la plus cordiale bienvenue au sein de la Protection de la faune! 

     
Photo : Catherine Geoffrion 

Photos : Catherine Geoffrion 

 

 

En septembre 2015, le personnel du 
Service de la protection de la faune de 
Rimouski a accueilli une nouvelle agente 
de protection de la faune. Il s’agit de Mme 
Lydia Hadland, qui a complété sa 
formation de 15 semaines au Centre de 
formation de Duchesnay en septembre 
2015. 
Plus récemment, au mois de juin 2016, 
l’agent Alexandre Andichou venait joindre 
les rangs de l’équipe du Service de la 
protection de la faune de Rimouski. 
L’agent Andichou a complété son 
programme de formation initiale d’agent 
de protection de la faune à la mi-juin de 
cette année. 

 

Félicitations à l’agent Réal Bérubé! 

L’équipe de la Direction de la protection de la faune du Bas-
Saint-Laurent – Gaspésie-Îles-de-la-Madeleine tient à souligner 
la nomination de l’agent Réal Bérubé à titre d’agent de 
protection de la faune à temps complet, au bureau de Rimouski. 

L’agent Bérubé occupait un poste à temps partiel régulier 
depuis novembre 2011. 

Cette nomination prendra effet le 22 septembre 2016. 

Bonne continuation de carrière, Réal! 
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Ça bouge à la Direction de la protection de la faune du Bas-Saint-Laurent – 
Gaspésie-Îles-de-la-Madeleine 

Robert Gagnon, chef de service - La Pocatière – Témiscouata-sur-le-Lac   
Direction de la protection de la faune du Bas-Saint-Laurent – Gaspésie-Îles-de-la-Madeleine 

 

Souper de retraite de Mme Mona Bérubé 

Le 5 mars dernier, une fête surprise a eu lieu au Bistro St-Benoît de Packington, pour souligner le 
départ à la retraite de Mme Mona Bérubé, agente de secrétariat au bureau de la protection de la faune 
de Témiscouata-sur-le-Lac.  

Plus d’une vingtaine de personnes se sont réunies pour participer à cette agréable rencontre qui aura 
permis à tous de se remémorer les bons moments vécus ensemble durant toutes ces années. 

Plusieurs retraités étaient présents ainsi que des membres de la famille de Mme Bérubé qui avaient bien 
sûr contribué à garder le secret jusqu’à la dernière minute! 

 

Photo : MFFP 
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Ça bouge à la Direction régionale du Bas-Saint-Laurent 
Louise Hardy, technicienne en gestion du territoire    
Ministère de l’Énergie et des Ressources naturelles 

Quoi de neuf du côté du MERN ? 

Bianca Tremblay a fêté ses noces de coton au 
sein du MERN le 22 juin dernier. Il y a déjà un an, 
Bianca nous arrivait tout droit du ministère de la 
Famille et du ministère de l’Environnement. 
Quel changement pour Bianca! Jusqu’à tout 
récemment, elle a agi à titre de technicienne en 
gestion du territoire public. Responsable de 
l’enregistrement des droits au Registre du 
domaine de l’état (RDE), elle a travaillé 
également au traitement des dossiers de vente, 
de cession, de régularisation et de rénovation 
cadastrale. De plus, elle a accompagné les MRC 
dans la mise en œuvre des ententes de 
délégation de gestion. Il est possible cependant 
qu’elle ne fête pas ses noces de cuir avec nous, 
car elle nous a quittés le vendredi 16 septembre 
pour aller faire un stage à la MRC de La Matanie 
en évaluation foncière. 

 

 
 

Si vous avez vu un beau grand jeune homme à la 

sandale ouverte, toque fièrement dressée, parfois 
barbu, parfois tondu,  il s’agit de Charles Richard, 
notre petit dernier. Il a été embauché le 24 mai, 
pour 13 semaines, à titre de stagiaire en 
aménagement du territoire. Fort d’une 2e année 
en technique de foresterie, Charles a donné un 
bon coup de main en géomatique, à la compilation 
et validation de données, ainsi qu’à la réalisation 
d’inventaires liés à l’occupation du territoire 
public. Merci Charles et à la prochaine! 

Georg Couture a fêté son énième anniversaire de 
naissance le 3 juillet. Meilleurs vœux! 

 

Soulignons également le sens civique de Georg, 
qui s’est manifesté le 28 avril dernier dans 
stationnement des Galeries GP. En effet, en 
sortant de l’épicerie, notre ami s’est joint à une 
jeune fille pour porter secours à un homme qui 
s’était affaissé sur son volant, visiblement victime 
d’un malaise cardiaque. Les deux sauveteurs ont 
prodigué les premiers soins à la personne en 
difficulté, le temps que les ambulanciers arrivent.  
En vertu de quoi,  nous  avons décerné à Georg un 
certificat de mérite de secouriste no 1. 

Autres noces de 
coton, il y a eu un an 
le 4 mars dernier que 
Mireille Parent s’est 

jointe, à titre de 
directrice, à l’équipe 

de la Direction 
régionale du BSL du 
MERN. En pays bien 

connu, c’est un 
retour pour Mireille 

puisqu’elle avait déjà 
agi comme 

gestionnaire au 
ministère des 

Transports. 

 

Photos : Catherine Geoffrion 
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Chose promise, chose due! 
Carol Lizotte, adjoint au directeur général    

Direction générale 

 

 

Chose promise, chose due!                                   

Eh oui!, comme dit le proverbe : « Chose 
promise, chose due! » 

C’est le 4 juin dernier que nous avons 
honoré notre engagement, notre devoir, 
voire notre mission (fort agréable, en 
passant) envers notre toute jeune 
retraitée, Hélène Hudon. 

 

Petit rappel 

Le 8 octobre 2015, lors de la soirée soulignant la retraite d’Hélène, René Isabel et moi lui avons offert 
une journée de pêche « VIP » dans la réserve de Rimouski. Quand on dit VIP, c’est à dire qu’on lui 
fournit : véhicule aller-retour, embarcation, moteur, droits d’accès, canne à pêche, appâtages, agrès de 
pêche, veste de flottaison, vêtements de rechange, boisson, shore lunch, etc., etc., etc., bref, le gros 
« kit ». Eh bien, elle a dit « Ouiiiiiii! ». 

Donc, c’est le samedi 4 juin à 3 h 30 du matin qu’Hélène et Jasmin Michaud (back-up de René) avaient 
rendez-vous chez moi. Pauvre Hélène, se lever à 2 h 30 du mat!! pour une simple partie de pêche… non 
mais tant qu’à aller à la pêche, il fallait bien que ça vaille la peine!! 

Comme prévu, Hélène est au rendez-vous, à 3 h 30 pile (vous connaissez Hélène pour la ponctualité). 
Il fait encore noir comme chez le loup, les oiseaux ne sont même pas encore réveillés. Je l’attends 
dehors, assis sur la galerie de la maison et elle me dit : « Je ne me souviens pas m’être levée aussi 
tôt!!! » Quelques minutes plus tard, Jasmin arrive dans sa super camionnette et nous transférons tout le 
matériel dans mon camion. C’est le grand départ! 

Direction : Réserve faunique de Rimouski 
Lac : Grand Kedjwick 
Durée du trajet : 1 h 15  
Espèces fauniques observées : 1 orignal, 14 lièvres, 3 tamias, 540 244 mouches noires… 

 

Photo : Carol Lizotte 
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Rendus à destination, on s’approche du lac, on vide la chaloupe d’eau de pluie tombée les journées 
précédentes et on transfert le matériel dans l’embarcation. Pas un souffle de vent, une petite brume 
qui se lève, le lac en huile (petit expression pour dire que le lac était calme), le reflet des montagnes sur 
l’eau, aucun autre pêcheur sur le lac et les oiseaux qui gazouillent : De toute beauté! Que demander de 
plus? 

On a pêché, pêché, pêché et pêché. Pour ceux qui connaissent Jasmin, vous savez de quoi je parle. 
C’est Hélène qui, à sa grande joie, a capturé la première truite de la journée. 

On a eu du beau temps, on a rigolé et on s’est raconté des anecdotes qu’il m’est interdit de vous 
répéter, car ce qui se dit dans la chaloupe reste dans la chaloupe! Hélène est même allée faire une 
petite baignade non désirée hi, hi, hi!!! question de vérifier si l’eau était froide, mais encore une fois, je 
ne peux vous en dire plus, étant toujours sous le sceau de la confidentialité. 

Bref, beaucoup de plaisir, de rires et de souvenirs de cette belle journée en bonne compagnie. 

P.-S. - Retour vers 17 h avec 21 truites mouchetées, pas les plus grosses du lac, mais les plus belles!!! 

Merci Hélène et Jasmin!  

          
    
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 
Photos : Greg St-Hilaire,  Jasmin Michaud  et Carol Lizotte 
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Portrait Passion... de Anne-Marie Pelletier 
Catherine Geoffrion, conseillère en communication et Anne-Marie Pelletier, biologiste à la Direction 

de la gestion de la faune du Bas-Saint-Laurent 

 
Fauniquement femme ! 

 

PHOTO : FEDECP – Les participantes et les monitrices de l’édition de Fauniquement Femme Latulippe 2016. 

 
Saviez-vous que notre collègue Anne-Marie Pelletier, biologiste à la Direction de la gestion de la faune 
du Bas-Saint-Laurent, anime bénévolement des ateliers de pêche, depuis une douzaine d’années, dans 
le cadre du programme Fauniquement femme Latulippe ? 
 
 

 

 

 

 

 
 

PHOTO : FEDECP – Une des participantes de la dernière 
édition qui coupe son ver… avec son beau vernis à ongles.  

PHOTO : FEDECP – C’est encore Anne-Marie qui a capturé 
la plus grosse!
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En effet, la Fédération québécoise des chasseurs et pêcheurs a mis sur pied, en 1999, un 
programme d'initiation aux activités de chasse et de pêche exclusivement adressé aux femmes.  

Fauniquement femme Latulippe, c’est d’abord un voyage en train longeant la rivière Bastiscan pour se 
rendre pendant une fin de semaine à la magnifique pourvoirie de la Seigneurie du Triton, en Mauricie,  
afin d’encourager la relève féminine à pratiquer passionnément des activités de prélèvement. Au 
programme, quatre ateliers d’initiation, guidés par des monitrices bénévoles d’expérience qui savent 
transmettre aux participantes leur passion et les rudiments de ces activités : la pêche à la ligne et à la 
mouche, le tir à la carabine et au fusil, le tir à l’arc et le maniement d’un moteur hors-bord. Plusieurs 
surprises sont également au menu : atelier de tartare de truite, sortie en rabaska, feux de joie, histoires 
de chasse et bien plus….  

 

PHOTO : FEDECP – Le magnifique site de la Seigneurie du Triton, en Mauricie 

Lors de l’édition 2016 de l’activité, en juillet dernier, 29 apprenties ont relevé le défi. Rares sont les 
chasseurs et pêcheurs qui partent dans le bois avec comme bagage une valise (format géant) à 
roulettes. Encore plus rares sont ceux qui prennent soin d’y glisser un bâton de rouge à lèvres et des 
bottes de pluie à petits pois, qui s’agencent avec l’imperméable. À Fauniquement femme, rien de plus 
commun! 
 
Pour Anne-Marie, c’est un rendez-vous annuel incontournable. Elle explique : « Ce séjour me donne 
l’occasion de partager ma passion pour la faune avec des femmes magnifiques qui ont un sens de 
l’humour hors du commun et qui ont une soif d’apprendre. Les femmes sont libres de poser les 
questions qu'elles n’osent habituellement pas poser. Elles peuvent faire des erreurs et ne se sentent 
pas jugées. Aucun mari, fils, chum ou frère pour leur dire : « Je vais le faire, tu n’es pas capable ». Nous 
leur disons plutôt : Bravo ! Tu es bonne, tu es capable et maudit que tu as de belles bottes à pois….. À 
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chaque rencontre, les femmes se dépassent et en ressortent grandies et tellement fières d’elles-
mêmes! J’attends avec impatience et fébrilité chaque nouvelle édition. C’est tellement stimulant de 
transmettre nos connaissances à ces femmes extraordinaires. Chaque année, des femmes de tous âges 
s’inscrivent au programme sans se connaître. Certaines d’entre elles sont déjà des passionnées de 
chasse et pêche, mais la majorité d’entre elles n’y connaissent rien. Plusieurs craignent d’utiliser une 
arme à feu, par exemple. Toutefois, le professionnalisme des monitrices permet de rassurer et de 
sécuriser les participantes, et les amène à se dépasser. De plus, le site enchanteur du Triton et son 
personnel attentionné assurent un séjour mémorable. Imaginez une trentaine de femmes lors d’un 
souper bien arrosé… Comment dirais-je? C’est plutôt assourdissant! On mange, on rit, on boit…C’est 
un séjour que je souhaite recommencer encore et encore. » 

 

PHOTO : FEDECP - En prévision de la sortie de pêche à venir, Anne-Marie nous apprend comment assembler 
l'équipement tout neuf que le magasin Latulippe nous a offert : passer le fil, faire des nœuds, choisir le leurre, etc. 

Pour lire la suite de leur dernière aventure de l’édition 2016 et pour voir d’autres photos, je vous invite à 
consulter le blogue, à l’adresse suivante : http://fedecp.com/blogue/histoires-de-chasse-peche/29-
femmes-relevent-defi-chasse-peche/ 

Pour en savoir plus sur le programme, vous pouvez consulter le lien suivant : http://fedecp.com/la-
federation/fauniquement-femme/ 

AVIS AUX INTÉRESSÉES : EN 2017, LE SÉJOUR AURA LIEU DU 7 AU 9 JUILLET ! 
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La beauté cachée du castus! 
Diane Chénard, technologue forestière 

Responsable de la Certification environnementale et forestière 

 
La beauté cachée du cactus!   

 

 

 

 

 

 

 

 

Pour « faire une histoire courte », je ne m’en 
préoccupais guère, me contentant de le garder 
en vie, un point c’est tout. Après tout, un cactus, 
ça vit dans le désert… Avec les années, il est 
passé de 6 pouces à 7 pieds, placé bien droit 
devant ma porte-fenêtre. Demandez à mes 
enfants, ils s’en souviennent !  

À un moment donné, la question se posa : 
« Qu’est-ce que je fais avec? » À part prendre de 
la place et piquer quiconque s’y frotte, je ne vois 
pas trop pourquoi je le garde. Il faut dire qu’un 
cactus de 30 ans, d’une hauteur de 7 pieds, c’est 
rare dans nos maisons. Alors une petite voix m’a 
dit : « Pourquoi tu n’essaies pas de le faire 
fleurir? » Mais comment?  

J’ai lu un peu, mais il est écrit partout : pas facile 
à faire fleurir. J’ai quand même essayé et décidé 
de le traiter comme une plante grasse :  

 
 Fertilisant : une fois aux 2 ou 3 mois 
 Lumière : vive, près d’une fenêtre qui 

fait face au sud (pas compliqué, c’est là 
qu’il était déjà) 

 Température : tolère la chaleur extrême 
(c’est un cactus, quand même). Durant 
la saison dormante, entre 7°C et 12°C. 
Selon la littérature, les températures 
basses favorisent le développement des 
fleurs. 

Voyons donc ! C’est quoi, cette affaire-là ? Il y a 
une petite raquette différente des autres qui 
émerge d’une auréole. Est-ce que ça se pourrait 
que… Eh bien oui, après un bon 10 jours, j’ai une 
superbe fleur jaune. Wow! et re-wow! J’ai réussi. 
Deux fleurs en 2016, c’est quand même 
encourageant.  

J’ai reçu, il y a de cela une trentaine d’années, 
une raquette d’Opuntia, aussi appelé « cactus 
raquettes ». Il s’agit d’un cactus provenant de 
l’Argentine (Amérique du Sud). Cette palette me 
semblait sans intérêt, plantée au milieu du pot, 
avec des auréoles pleines de piquants, de 
grandes et fortes épines assurant un rôle 
défensif, mais aussi des petites épines minces 
comme des cheveux qui s’agrippent à la peau 
tels les piquants de noisettes. On s’en tient loin 
lors de l’activité époussetage… 

 

 Photos : Diane Chénard 
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Tournoi de hockey 2016 
Gleason Gagnon, coordonnateur régional en géomatique 

Direction de la gestion des forêts du Bas-Saint-Laurent 

 
 
Tournoi de hockey 2016 : 

Une performance digne de mention! 

La 3e édition du tournoi annuel de hockey MFFP/MERN a eu lieu les 
1er, 2 et 3 avril 2016 à Québec. Étant axé sur le plaisir et la camaraderie, ce 
tournoi permet de rencontrer de nombreux confrères de travail de plusieurs organisations régionales et 
centrales des deux ministères. Du côté performance, le tournoi permet aussi à l’équipe gagnante de 
remporter la prestigieuse « coupe de bois », emblème du tournoi. 

Cette année, l’équipe du Bas-Saint-Laurent à failli remporter les grands honneurs, en atteignant la 
finale. Une défaite, dans un match serré, a permis aux Super Naturels bleus (équipe composée de 
joueurs de différentes directions centrales) de remporter la coupe. Quelle performance! Lors de la 
première journée, on a applaudi deux victoires du Bas-Saint-Laurent sur les équipes de Charlevoix et du 
Secteur foncier et un match nul face aux Super Naturels blancs; le lendemain, un gain en demi-finale 
contre la Côte-Nord, suivi de la finale. Tous ces matchs ont été disputés à l’intérieur d’un horaire 
extrêmement serré, où les réserves d’énergie ont été sollicitées au maximum.  

Présente à ce tournoi depuis les tout premiers débuts, l’équipe du Bas-Saint-Laurent fait partie des 
participants des plus redoutables! 

Si vous souhaitez faire partie de l’édition de l’an prochain, veuillez communiquer avec Greg St-Hilaire. 

 

 

 

 

 

    

 

     Édition 2016 BSL 

     Mise au jeu protocolaire  

Photos : MFFP 

Notre collègue Greg Saint-Hilaire 
lors d’un de ses nombreux 
passages sur le « banc »! 
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Participation à la rencontre annuelle des employés 
du Bas-Saint-Laurent le 3 octobre dernier 

Paul Saint-Laurent, directeur général 

Merci à toutes et à tous! 

Mes sincères remerciements aux membres du comité organisateur pour la rencontre annuelle des 
employés. Une journée intéressante, agréable et rassembleuse!  

Un merci particulier à tous les animateurs des ateliers forestiers et fauniques pour vos présentations 
dynamiques. Votre passion et votre savoir-faire sont contagieux. 

Voici quelques photos de la journée :

 

Départ en autobus scolaire vers la forêt publique, 
à Saint-Mathieu-de-Rioux : deux autobus de 
Rimouski et un de Rivière-du-Loup 
 

 

Atelier « Chantier feuillu », avec Mélanie Ruel 

 

Atelier « Jardinage acérico-forestier », avec Éric 
Girouard, Dominique Paradis et Bernard Lévesque 

 

Atelier « Portrait acéricole du BSL », avec 
Pierre Pettigrew 
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Visite de la charbonnerie de Saint-Mathieu-de-Rioux « Produits forestiers basques » 
 

Salle du Parc du Mont Saint-Mathieu 
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Atelier « Tortues des bois », avec Geneviève 
Bourget et Mathieu Bélanger 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Atelier « Poissons préoccupants de l’estuaire 
(esturgeon noir et anguille d’Amérique) », avec 
Guy Verreault 

 

Atelier « Bar rayé », à la plage Morency de Trois-
Pistoles, avec Anne-Marie Pelletier et Patrick 
Gagnon 

Photos : Catherine Geoffrion 
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C’est beau chez nous! 
Marie-Andrée Gagné 

Services administratifs régionaux 

 

Le retour des belles 

Chaque automne, le passage des oies blanches est toujours pour moi un moment de ressourcement et 
une occasion incontournable d’aller me promener et de prendre des photos. Je suis étonnée et touchée 
de constater leur courage et leur force. 

À vos caméras! 

 

Photo : Marie-Andrée Gagné 
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Travail d’équipe! 

Qu’est-ce qu’on peut apprendre des oies? 

 

 

 

 

 

Les oies partagent la direction. Lorsque la meneuse fatigue, elle reprend sa place dans le « V » et une 
autre prend la tête. 

Les oies tiennent compagnie à celles qui tombent. Lorsqu'une oie malade ou faible doit quitter la 
formation de vol, au moins une autre oie se joint à elle pour l'aider et la protéger.  

En faisant partie d'une équipe, nous aussi nous pouvons faire beaucoup plus et beaucoup plus 
rapidement. Les mots d'encouragement et d'appui (comme les cris de l'oie) contribuent à inspirer et à 
stimuler ceux qui sont en première ligne, les aidant à soutenir le rythme, les tensions et la fatigue 
quotidienne. 

 

 

 

 

 

 

 

La prochaine fois que vous verrez une formation d'oies, rappelez-vous que c'est à la fois un 
enrichissement, un défi et un privilège que d'être membre à part entière d'une équipe. 

Texte de Wallace Co. Inc. 

 

Lorsque les oies volent en formation, 
elles vont environ 70 % plus vite...  

 
 

…que lorsqu'elles 
volent seules. 

 
 

Il y a enfin la compassion et l'altruisme envers ceux qui appartiennent à l'ultime équipe que 
représente l'humanité... 
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Défi Sans Auto Solo du 21 septembre 2016 
Marie-Andrée Gagné 

Services Catherine Geoffrion, conseillère en communication 

 

  

Une mention spéciale à nos collègues de Caplan pour leur grande participation : 

…une image vaut mille mots  

 

À pied, à vélo, en transport en commun ou en 
covoiturage… 

Félicitations à toutes les personnes qui ont relevé le Défi 
sans auto solo en utilisant un moyen de transport 
durable pour les déplacements, durant cette journée!  

 

Photo : Marc Lauzon 
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Comité social du bureau de Rimouski 
(Plusieurs mercis !) 

Louise Hardy, technicienne en gestion du territoire    
Ministère de l’Énergie et des Ressources naturelles 

Un grand MERCI aux membres 
du comité social du bureau de Rimouski… 
 

Ils sont cinq et c’est une équipe de choc! À l’affût de toutes occasions, au besoin, ils en créent!  Ils 
travaillent dans l’ombre. Comme des fourmis, ils n’arrêtent pas de penser et de mettre en branle des 
activités, toutes plus originales les unes que les autres, pour animer la vie sociale de leurs camarades de 
travail. Ils travaillent fort et sans relâche pour mettre un peu de détente, améliorer  et créer une  vie 
sociale vivante et dynamique.  Ils sont enjoués, innovateurs, entreprenants, disponibles, inventifs et 
énergiques. Ils sont… votre Comité social du bureau de Rimouski :  

• Nathalie Corbin, dite  « Recip-Woman » 
• Édith Pilon, dite « Dame Chevreuil » 
• Sébastien Beaulieu,  dit « La Police » 
• Gleason Gagnon, dit « Golfman » 
• Greg Saint-Hilaire, dit « Le Frisé » 

 

Merci également à toutes celles et à tous ceux qui s’impliquent, 
dans les autres bureaux du Bas-Saint-Laurent, pour agrémenter la vie sociale de leurs collègues! 

… merci à toutes les personnes qui s’occupent de notre petit confort journalier, 
soit les gens qui généreusement s’occupent de la machine à café et celles qui ont 
pris en charge le lavage des linges à vaisselle. 

Un GRAND merci à Marie-Josée Blais, du BFEC, pour l’entretien des linges 
à vaisselle et des guenilles, durant les 7 dernières années, à la salle 

de pause du bureau de Rimouski. Ton implication a été très appréciée! 

Merci aussi à l’équipe qui a pris la relève : Marie-Hélène Santerre, Liliane Pelletier et 
Marielle D’Astous. 
 
 
 

  

 

Soulignons le  magnifique travail qu’effectue notre 
Comité social.  Soulignons-le également en 
participant à leurs activités qui sont dans les faits, 
produites à notre attention à toutes et à tous! 1000 
mercis pour votre implication et votre grande 
générosité!!! 

 

 

Enfin, merci à « l’équipe café », de toujours être là pour l’entretien, le 
remplissage et les commissions, afin de nous permettre de boire un bon 
café, à tout moment de la journée : 
Myriam McCarthy, Arnold Van Gheluwe, Édith Pilon, 
Sébastien Coulombe, Philippe Marcotte et Catherine Geoffrion.  
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Campagne Entraide 2016 
Catherine Geoffrion, conseillère en communication 

Direction générale 

 

La Campagne Entraide 2016 se déroule du 3 au 14 octobre. Le thème de la campagne de cette 
année, « J’ai le don de semer l’espoir », a permis de mettre en évidence la générosité des employés du 
Ministère et leur propension à poser des gestes tout simples qui permettent de changer la vie d’une 
personne ou d’une famille dans le besoin.  

MERCI à toutes et à tous pour vos dons! 

Merci également aux deux organisateurs de la campagne, Marielle D’Astous et Greg St-Hilaire, pour 
l’organisation de la pause allongée du 6 octobre, au bureau de Rimouski, où M. André Boudreau, 
directeur général de l’organisme C-TA-C, est venu nous parler de son implication dans la société. La 
mission première de son organisme est de venir en aide aux hommes qui vivent des périodes difficiles. 
La présentation de M. Boudreau fut fort intéressante! 

 

 

 

Merci aussi à Annik Proulx, Francine Bélanger, Lisette Caron, Lorraine Julien, 
Marie-Hélène Santerre et Odile Bouchard qui ont recueilli les enveloppes dans chaque bureau. Votre 
collaboration est très précieuse! 

Photo : Catherine Geoffrion 
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Merci! 
Catherine Geoffrion, conseillère en communication 

Direction générale 

 
Mes plus sincères remerciements à tous les participants de cette deuxième édition du bulletin 
Entre Nous! Merci pour les partages, les confidences, et surtout, merci de participer à enjoliver notre 
quotidien par vos expériences surprenantes ou vos réflexions intéressantes.  

Un merci particulier à Lorraine Julien et à Marie-Hélène Santerre, pour la mise en page de ce bulletin. 
Votre précieuse collaboration est très appréciée! 

Vos commentaires et suggestions sur cette deuxième édition sont toujours les bienvenus; les adresser 
à : catherine.geoffrion@mern-mffp.gouv.qc.ca.  

 

La prochaine parution du bulletin Entre Nous est prévue le 15 mars 2017. 

 

Vous avez des propositions de sujets ou d’articles pour le prochain bulletin, 
n’hésitez pas à me les communiquer! 

 
 
 

 

« L'amitié se nourrit de communication ».       
- Montaigne 

 

 

23 

mailto:catherine.geoffrion@mern-mffp.gouv.qc.ca
http://www.google.ca/url?sa=i&rct=j&q=&esrc=s&source=images&cd=&cad=rja&uact=8&ved=0ahUKEwigt6y6wNXPAhWFPT4KHUePB38QjRwIBw&url=http://www.les-tampons-de-zoe.com/tampons-passion-et-tendresse/1315-tampon-entre-nous-c-est-magique.html&psig=AFQjCNHBhIr9nRl3zpebYHV2wFwvQXR5OQ&ust=1476369816882689

	En effet, la Fédération québécoise des chasseurs et pêcheurs a mis sur pied, en 1999, un programme d'initiation aux activités de chasse et de pêche exclusivement adressé aux femmes.
	Fauniquement femme Latulippe, c’est d’abord un voyage en train longeant la rivière Bastiscan pour se rendre pendant une fin de semaine à la magnifique pourvoirie de la Seigneurie du Triton, en Mauricie,  afin d’encourager la relève féminine à pratique...
	Avis aux intÉRESSÉes : En 2017, le sÉjour aura lieu du 7 au 9 juillet !


